

## ANNUAIRE DU SACRÉ-COEUR POUR L'ANNÉE 1889

. PAR LE R. P. NOLIN, S. J.

Nous accusons réception de l'annuaire ci-dessus publié par le Père directeur général de l'Apostolat de la Prière en Canada. Cet annuaire est en deux parties : dans la première se trouve le calendrier et un tableau des indulgences pour les diverses confréries et associations pieuses, ainsi que des explications sur le but, les pratiques et les avantages de chacune d'elle ; la seconde partie, qui est plus considérable, contient un exposé des confréries en l'honneur du Sacré-Cœur, une statistique de leurs œuvres et un compte rendu des fruits recueillis. Cet annuaire est un œuvre très utile comme matière à lire et surtout comme statistique. Il servira à diriger les personnes dans le choix des confréries dans lesquelles elles désireront entrer et leur indiquera ce qu'elles auront à faire. Nous le recommandons surtout aux curés et généralement aux membres du clergé.

Le prix est de 5 centins chaque et cinquante centins la douzaine pour la 1re partie ; et 10 centins chaque et \$1.00 la douzaine pour la 2ème partie.

A propos du *Tiers-Ordre séculier de Saint François* que l'auteur a placé dans son annuaire sous la lettre Y, nous remarquons qu'il a traité l'Ordre comme une simple "confrérie." C'est ainsi qu'à la ligne 5ème, p. 21, il écrit : "On jouit des indulgences de la *confrérie*, etc. ; à la 11ème ligne "il faut visiter l'église ou la chapelle de la *confrérie*." Nous croyons de notre devoir de déclarer que le Tiers-Ordre n'est pas une "confrérie," c'est un véritable ordre religieux, et c'est lui ôter son caractère et lui faire perdre de sa dignité, que de le placer au rang des simples confréries ou associations pieuses.

---

## NÉCROLOGIE

Mde Vve Joseph Corbeil, décédée le 1er avril 1889, à l'âge de 61 ans, appartenait à la fraternité des Sœurs du Tiers-Ordre depuis 26 ans, elle était une des fondatrices.

Mlle Georgiana Turcotte, décédée le 26 avril 1889, à l'âge de 36 ans, appartenait à la Fraternité des Sœurs du Tiers-Ordre, professe depuis 10 ans.

R. I. P.